
Hong Kong Commercial Daily　　http://www.hkcd.com

A4 香港新聞 2025年4月10日 星期四責編 何家驊 達揚 美編 曹俊蘋

【香港商報訊】記者周偉立報道：針對美國個別
政客再次推動有關法案，詆毀香港自治和法治，叫
囂取消香港駐美經貿辦事處有關待遇甚至關閉辦事
處，外交部駐港公署發言人9日表示強烈譴責和堅
決反對。

斥破壞港美正常交流
發言人強調，香港駐美經貿辦是特區在美官方機

構，對促進港美經貿交流與務實合作發揮積極作
用，其正常履職不容無理質疑。美國個別政客出於
自身政治私利，公然詆毀抹黑香港經貿辦，不僅干
擾破壞港美正常交流合作，更暴露出其看不得香港
安、見不得香港好的險惡用心。

發言人強調，中方敦促美國個別政客立即懸崖勒
馬，立即停止干預香港事務。若美方一意孤行，必
將遭到中方堅決回擊！

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：立法會財務委
員會特別會議昨日繼續舉行。勞工及福利局局長孫
玉菡在會上表示，經與八達通公司及公共營辦商磋
商後，兩元乘車優惠計劃 「兩蚊兩折」方案明年4
月推行，較原先估計提早約5個月，可額外節省2.6
億元。至於 「優惠車程設限」方案，預計於 「兩蚊
兩折」方案推行約1年後，即於2027年4月實施。

團結香港基金建議
可調整為「三元優惠」

對於 「兩蚊兩折」方案提前至明年4月實施 ，
團結香港基金副總裁兼公共政策研究院執行總監水
志偉表示歡迎 ，認為此舉反映政府積極回應社會
部分訴求。他認為，政府日後可考慮將 「兩元乘車
優惠」調整為 「三元優惠」。他解釋，此建議具備
兩大潛在優勢，一方面無須進行複雜系統改動，可
以立即實施；另一方面，每年可為庫房節省約9.4
億元，節流效益更明顯。而且，計劃自2012年推
出以來從未調整費用，增加一元的負擔對使用者亦
屬可接受水平。

水志偉認為，每月240程的使用上限存在較大調
整空間。據2023年運輸數據，60至64歲人士每日
平均乘搭公共交通工具約1.3次，65歲或以上長者
則約為0.9次。由此推算，大部分受惠群組每月實
際乘車次數遠低於240程（每日約8次）的上限。
若能將使用上限調整至更貼近實際使用情況，將有
助政府進一步節省開支。

【香港商報訊】記者區天海報道：香港特區前
行政長官、現任全國政協副主席梁振英次女梁齊
昕離世，她前晚在筲箕灣一個服務式住宅單位內
昏迷，救護員到場證實她已去世，終年33歲。

梁振英昨日清晨在社交帳號上證實齊昕離
世，帖文中寫着： 「齊昕走了，走得很突然，
沒有留下隻言片語，只是安詳的躺在床上，前
幾天她還主動去接種流感疫苗。感謝警方和法
醫的調查，目前可以排除自殺和其他的可疑。
感恩各位朋友在我們一家最困難時刻的關心、
理解和慰問。」

警方回覆傳媒查詢時表示，於前晚10時40分，
接獲愛德街 1 號職員報案，指姓梁女住戶（33
歲）疑在上址一個單位內暈倒，救護員接報趕
至，發現女事主倒臥床上證實死亡，死因有待驗
屍後確定，案件列作 「屍體發現」跟進。直至昨
日凌晨1時許，梁振英由警員陪同下步入公寓，
梁齊昕的妹妹梁頌昕亦於凌晨到達公寓，至清晨
離開。

梁齊昕生於 1991 年 9 月 11 日，是梁振英的次
女，曾就讀倫敦政治經濟學院修讀法律系，至
2013年6月時選擇休學返港。

【香港商報訊】記者萬家成報道：文化體育及旅遊
局昨日召開跨部門會議，統籌一連5日內地勞動節黃
金周期間（5月1日至5日）接待訪港旅客的預備工
作。

會議由文化體育及旅遊局局長羅淑佩主持，除香港
警務處、入境事務處、香港海關、運輸署以及多區民
政事務處等政府部門代表外，多個旅遊相關機構包括
旅遊業監管局、香港旅遊發展局、香港旅遊業議會、
西九文化區管理局、主要旅遊景點及酒店業等亦有派
員出席。

籲加強協調盡力接待旅客
羅淑佩說： 「勞動節黃金周是本港旅遊旺季，訪港

旅客將會增加。政府各部門、相關機構及業界會加強
協調和溝通，盡力接待訪港旅客，為他們提供優質的
旅遊體驗。」

相關單位會繼續在內地勞動節黃金周前保持密切溝
通，為迎接訪港旅客的不同環節籌劃及推進各項預備
工作，並適時向政務司司長主持的節慶安排跨部門工
作小組匯報最新情況。

文體旅局統籌五一黃金周預備工作

文體旅局昨日召開跨部門會議，統籌內地勞動節
黃金周旅客訪港預備工作。 政府新聞處

【香港商報訊】記者林駿強報道：前日，寧夏赴港
澳合作參訪團抵達香港，全國政協副主席梁振英會見
參訪團。昨早，香港和寧夏有關部門的負責人、香港
各屆商（協）會、寧港兩地企業家260餘名代表出席
寧夏回族自治區政府主辦的2025寧港經貿交流合作
推介會，達成 46 個合作成果，涉及金額 45.2 億元
人民幣。寧港合作諮詢委員會主任岳毅代梁振英宣讀
致辭稿時表示，寧夏和香港的合作已萌芽扎根，長勢
良好，相信很快會盼到寧港兩地共同枝繁葉茂，開花
結果的一天。

岳毅代讀梁振英致辭稿時指出，今次活動既是過去
寧港經貿交流合作取得階段性成果的體現，也是兩地
面向未來，爭取更大更好成果的新台階。

岳毅引述梁振英表示，香港是我國長時期、不間斷

開放的國際貿易中心，香港有10.4萬家貿易公司，平
均每家公司只僱用4人，但香港的貿易總額非常大，
等於香港GDP的3.3倍。香港的強項是對國際貿易規
則和市場環境十分熟悉，而且市場信息全面、準確、
及時。香港的貿易商不僅靈敏，同時有誠信度高和守
法意識強的優點。

港可助寧夏產品賣得好價錢
岳毅續引述稱，以上優勢加上香港的物流服務、通

訊服務、獨立第三方的檢測服務和金融服務，造就了
香港在我國經貿體系中獨特的優勢。這些優勢可以為
寧夏的名優產品走好高質量發展的最後一公里，使得
好東西可以走向更大的市場，尤其是國外市場，同時
賣得應有的、更好的價錢。

岳毅引述說，昨日寧夏政協與香港促進現代化專業
人士協會的交流合作機制舉行了第一次聯席會議，開
了個好頭，今後，這機制和寧港合作諮詢委員會將繼
續為寧港經貿交流合作推介提供保障和支撐。

寧夏商務廳、農業農村廳、文化和旅遊廳、林業和
草原局、寧夏賀蘭山東麓葡萄酒產業園區和銀川經濟
技術開發區管委會在大會上分別作了推介，寧夏百瑞
源枸杞股份有限公司、寧夏天成扶農中藥材科技有限
公司推介了寧夏枸杞和中藥材產品。

駐港公署強烈譴責
美政客詆毀港經貿辦

長者兩元乘車計劃
「兩蚊兩折」明年4月推行

梁齊昕離世終年33歲

寧港經貿交流合作推介會達成46個合作成果

寧港合作諮委會
主任岳毅代讀梁振
英致辭稿。

記者 蔡啟文攝

7機構共同發起成立
聯盟共同發起人包括招商金融控股副總經理朱立

偉、香港Web3.0協會會長陳德霖、香港大學經管學
院副院長林晨、香港恒生大學雲創學院主任巫耀榮、
香港數碼資產學會主席兼聯合創始人黃仰芳、Hash-
key Group交易所事業群聯席CEO茹海陽，還有代表
民建聯的立法會議員葛珮帆等7家機構代表。

陳仲尼昨午在記者會上表示，成立聯盟的宗旨，是
為了推動香港的數字經濟以及數字資產發展，眾所周
知，當前在全球化快速地推行數字經濟、數字資產的
大背景下，香港作為國際金融中心，一定不可以錯失
時機，反而應該抓緊機遇，為香港的總體經濟，特別
是金融產業，注入新的增長點。

陳仲尼續說，經過過去一段時間的努力，很高興聯
盟獲得7家發起機構共同成立，在數字資產的生態圈

裏，各自代表着非常重要的板塊，而且是非常有影響
力和具備分量的機構。展望未來，陳仲尼表示，聯盟
將會通過進行各種調研、訪談、論壇、考察等活動，
撰寫一份比較全面的政策建議書給特區政府，特別是
財金官員參考。

撰寫政策建議書供當局參考
葛珮帆感謝陳仲尼提出倡議並努力促成數字資產聯

盟的成立，實在功不可沒，她亦衷心感謝所有支持聯
盟的夥伴。葛珮帆提到，國家 「十四五」規劃明確提
出加快數字經濟發展，推動數字產業化和產業數字
化。香港作為國家的一部分，必須積極響應這一戰
略，發揮國際金融中心和創新樞紐的優勢，助力國家
建設 「數字中國」。

葛珮帆說，在Web3.0、區塊鏈、RWA（真實世界
資產代幣化）等技術變革下，香港擁有 「一國兩制」

的獨特優勢、健全的法治環境和自由的市場體系，完
全有能力成為全球數字資產的領先中心。她對聯盟的
期望有三方面，包括一、技術創新與應用：促進區塊
鏈與金融、貿易、物流等產業結合，探索RWA等前
沿模式，提升香港數字競爭力。二、人才與生態建
設：聯合高校及業界，培養數字經濟專才，完善創科
生態。三、國際合作與標準制定：對接全球市場，推
動香港成為數字資產規則的制定者。吸引企業和資金
來港發展，鞏固香港的國際樞紐地位。

推動港成數字資產規則制定者
陳德霖對參與發起成立聯盟表示高興，指香港

Web3.0協會大約兩年前成立，目的和使命都是希望
推廣Web3.0，以及數字經濟的生態和發展，希望提
升香港的專業水平、認知和應用，向政府和相關的監
管機構，提供一些政策意見。

數字資產聯盟成立
共推香港數字經濟發展

【香港商報訊】記者葉家亨報道：
在數字化轉型加速的背景下，香港作
為國際金融中心，必須前瞻部署，抓
住機遇，為經濟增長注入新動能。由
民建聯立法會議員陳仲尼牽頭，聯同
多個組織、大學及企業共同發起，成
立 「數字資產聯盟」 （聯盟），務求
促進各界在數字資產領域的合作與知
識共享，並向特區政府提出政策倡
議，助力行業共同發展，共同推動特
區政府在數字化經濟發展，構建數字
經濟的基礎設施和系統。 陳仲尼（前排左五）聯同多個組織、大學及企業共同發起，成立 「數字資產聯盟」 。 記者 葉家亨攝


